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Да, в отличие от последних либераль-
ных митингов, насчитывавших от 20 до 
50 тысяч участников, на митинге КПРФ 
17 августа людей было немного. Но 
вспомним, что в прошлом году митинги 
КПРФ против пенсионной реформы на 
этих же площадках собирали по 100 
тысяч человек. Сейчас же на митинге 
с выборной повесткой дня собрались 
прежде всего представители партийного 
ядра и актив союзников.   Поддержать 
КПРФ пришли представители реального 
гражданского общества – обманутые 
дольщики, противники градостроитель-
ного беспредела, представители движе-
ний против «электронного концлагеря» 
и ювенальной юстиции.  

Такие же митинги прошли по всей 
стране – в 94 городах. В частности, на 
Тамбовщине состоялся ряд одиночных 
пикетов в областном и районных центрах 
области, а большая делегация пред-
ставителей Советского, Октябрьского, 
Жердевского, Знаменского, Кирсанов-
ского, Рассказовского, Пичаевского, 
Тамбовского, Котовского отделений 
партии приняла участие в московском 
митинге.

Главный вывод из протестной акции – 
КПРФ окончательно конституировалась 
как третья сила, не играющая на стороне 
ни либералов, ни партии власти. У КПРФ 
своя повестка, свои сторонники и свои 
союзники, не желающие идти ни вместе 
с властями, ни с ультра-либералами.

Что касается чистоты выборов, то 
коммунисты считают, что буржуазная 
избирательная система в стране усилия-
ми правящей партии «Единая Россия» 
серьёзно дискредитирована. Практи-
чески любые выборы становятся своего 
рода спецоперацией против граждан 
России, в ходе которой региональные 
администрации и избиркомы пытаются 
подогнать волю народа под заранее за-
данные результаты.

Более 160 раз «Единая Россия» 
переделывала избирательное зако-
нодательство, создавая условия для 
прокручивания шулерских схем. Это и 
перенос единого дня голосования. Это 
и введение всё новых административ-
ных барьеров для отсеивания сильных, 
но неугодных власти кандидатов. Это 
и неравные условия для агитации. Это 
использование партий-обманок, на-
вязывание людям как крикливой либе-
ральщины, так и квасного патриотизма. 
Всё это приправляется русофобией 
и антисоветизмом. Власть хотела бы 
«тихих выборов», на которых голосуют 
в основном зависимые бюджетники и 
зависимые от власти люди. Не выйдет! 
Источник власти в России – это народ, и 
народ не должен позволить этого!

Председатель ЦК КПРФ Г.А. Зюганов 
в своём выступлении отметил, что за 

годы нынешнего убийственного курса, 
в котором страну варят почти 25 лет, 
только русские потеряли 22 млн. человек 
– больше, чем в Великой Отечественной 
войне. «Сегодня мы должны защититься 
и от оракулов, которые подводят нас под 
звёздно-полосатым флагом к тому, что-
бы мы своими руками намылили верёвку 
и задушили любимую державу. Мы это 
с вами уже проходили. Нам не нужны 
кукловоды из американского конгрес-
са. Нам не нужны доброхоты, которые 
снова нам обещают, что криминальный 
капитализм спасёт нас, если одну шайку 
воров заменить другой», – заявил лидер 
партии.

«Я уверен, что предстоящие вы-
боры могут резко усилить позиции 
государственно-патриотических сил. 
Главный лозунг – ни одного голоса 
«Единой России»! Это партия, которая 
скрывается под чужими вывесками. Мы 
требуем честных выборов. Честные вы-
боры – это диалог программ и честный 
диспут на телеканалах», – подчеркнул 
Г.А. Зюганов. 

Координатор Революционной рабо-
чей партии Иван Анохин, взяв слово, 
сразу же заявил: «Честных выборов 
при капитализме быть не может. Наша 
задача – всем вместе объединиться, 
чтобы лишить буржуазию политических 
и экономических прав. Да здравствует 
диктатура пролетариата и коммунисти-
ческая революция!» 

Руководитель подмосковного хозяй-
ства «Совхоз имени В.И. Ленина» П.Н. 
Грудинин также считает, что «только 
честная власть способна провести чест-
ные выборы и организовать для людей 
нормальную жизнь». «Но в нашей стране 
уже много лет не было честных выборов. 
За это время было уничтожено огромное 
количество промышленных и сельско-
хозяйственных предприятий. А ведь мы 
великая страна. Мы великий народ. Нам 
нужно развивать своё производство, а 
не плестись в хвосте Запада или быть 
его ресурсной базой», – подчеркнул 
«красный» директор.

Тема губительного для России курса, 
проводимого действующей властью, 
звучала во многих выступлениях на 
митинге, которые чередовались с ис-
полнением патриотических песен.

В.И. Кашин, зам.председателя ЦК 
КПРФ, в своём интервью ТВ «Красная 
линия» по итогам акции особо отметил, 
что в последний период времени, 20 
лет, идёт попрание волеизъявления на-
рода, т.е. конституционной заповеди, 
что народ определяет власть, а значит, 
и политику. А это в первую очередь 
социально-экономическая политика, 
которая должна быть направлена на 
то, чтобы люди жили лучше. А на деле 
ситуация получается обратная: каждый 
год огромное количество людей нищает, 
и жизнь для большинства народа стано-
вится всё более неблагоприятной. 

«Получается, что, избирая власть на-
родную (а по Конституции народ явля-
ется основным источником власти), мы 
получаем совершенно других депутатов, 
которые не выполняют волю народа и 
ведут совершенно другую политику – 
не защищают, в том числе интересы 
страны. На мой взгляд, это и есть при-
чина такого тяжёлого положения жизни 
большинства нашего народа, – считает 
В.И. Кашин. – То, что сейчас проходят 
нечестные выборы, мы не раз доказы-
вали в судах. Сегодня любые социо-
логические исследования показывают, 
что «Единая Россия», несмотря на то, 
что она представляет вертикаль власти, 
имеет рейтинг меньше 30%. Все не-
зависимые источники информации об 
этом свидетельствуют, и мы это с вами 
хорошо знаем – без фальсификации 
«Единая Россия» не удержится у вла-
сти. Партия власти это тоже понимает. 
Поэтому они ежегодно «совершенству-
ют» законодательные инициативы. Они 
всё делают для того, чтобы легко фаль-
сифицировать выборы или ограничить 
их. Я не скажу, что выборы – это всё, 
но исходя из экономической ситуации 
в стране, международной ситуации, 
легитимность выборов – это залог сбе-
режения России и нашего народа на 
сегодняшний день.

Реальная оппозиционная сила се-
годня – это те люди, которые пришли 
в этот день на митинги КПРФ. Именно 
эти люди сегодня являются теми, кто 
болеет душой за Россию, они думают 
о нашем народе. Именно КПРФ и со-
юзные нам структуры смогут повернуть 
политику власти в сторону интересов 
народа и создать правительство народ-
ного доверия. У нас для этого есть все 
условия. Есть опыт таких выдающихся 
политических деятелей, как Локоть, 
Левченко, Клычков.  Есть опыт народ-
ных предприятий  их руководителей: 
Владимир Барсуков в Луховицах, Виктор 
Таранин – директор «Дашковки», Павел 
Грудинин – директор ЗАО «Совхоз им. 
Ленина», Сергей Казанков – руководи-
тель совхоза «Звениговский» и многие 
другие. 

У КПРФ свОй ПУТь!
В субботу, 17 августа, в 

городе Москве на площади 
Сахарова состоялся митинг, 
организованный КПРФ, под 
лозунгом «За честные и чистые 
выборы! За власть закона и со-
циальные права граждан!». Как 
пишут политтехнологи, «КПРФ 
провела свой митинг и со сво-
ей социально-экономической 
повесткой», отличной от ли-
беральных митингов, где под-
нимались вопросы выборного 
характера исключительно в 
интересах ограниченного круга 
лиц, тогда как и в Москве, и в 
ряде регионов также имеются 
факты отстранения от выборов 
кандидатов, и прежде всего 
кандидатов от КПРФ.
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В ооо «Гриф» 
выявлены факты 
несвоевременной 

выплаты заработной 
платы

По обращению секретаря тамбов-
ского обкома кПрФ артёма алек-
сандрова рассказовская межрайон-
ная Прокуратура Провела Проверку По 
воПросу несвоевременной выПлаты 
заработной Платы работникам ооо 
«гриФ», Факты нашли своё Под-
тверждение. Прокуратура возбудила 
в отношении руководителя ооо 
«гриФ» дело об административном 
Правонарушении По ч. 6 ст. 5.27 
коаП рФ, которое было наПравлено 
для рассмотрения в государствен-
ную инсПекцию труда тамбовской 
области.

ООО «Гриф» занимается захоро-
нением мусора на территории ряда 
муниципальных образований Там-
бовской области, в том числе и под 
Кирсановом. Весной текущего года 
жители Кирсанова и Кирсановского 
района на встрече с депутатами от 
КПРФ потребовали либо закрытия 
свалки, несущей в себе потенциаль-
ную угрозу экологии, либо немедлен-
ного приведения её в соответствие 
со всеми имеющимися требованиями 
ГОСТа и СанПиНа, которые касаются 
сбора, транспортировки, хранения и 
утилизации ТБО.

В прошлом году Рассказовский рай-
онный суд запретил ООО «Гриф» осу-
ществлять размещение и захоронение 
твёрдых коммунальных отходов в лесу 
в Рассказовском районе. Жители села 
Платоновка неоднократно просили 
надзорные органы принять меры в 
связи с устройством в лесу свалки бы-
товых и промышленных отходов. Как 
оказалось, ООО «Гриф» фактически 
осуществляло захоронение твёрдых 
коммунальных отходов на земельном 
участке, который был не предостав-
лен под размещение и захоронение 
отходов. Отходы утилизировались в 
рамках договора на оказание услуг 
между МУП «Цнинский хозяйственный 
центр» и ООО «Гриф». 

Пресс-служба 

Тамбовского ОК КПРФ 

Журналисты планируют подготовить 
репортажи о резком подорожании 
стоимости проезда в общественном 
транспорте и о ситуации с обманутыми 
дольщиками недостроя по ул. Комму-
нальной, 46, люди ждут своё жильё 
с апреля 2017 года. Строительные 
работы на объекте были остановлены 
в 2016 году, консервацию объекта не 
провели до сих пор. Вопросом, куда 
ушли деньги дольщиков, занимаются 
правоохранительные органы в рамках 
уголовного дела.

На встречу с дольщиками на строи-
тельную площадку пришли представи-
тель застройщика ООО «Элитстрой» и 
начальник управления Государственно-
го строительного надзора Тамбовской 
области Александр Щербаков, но они 
не смогли ответить на все вопросы 
обманутых людей. 

Первый секретарь Тамбовского 
обкома КПРФ, депутат Тамбовской 
областной Думы Андрей Жидков пред-
ложил дольщикам переходить к более 
решительным действиям по защите 
своих прав и законных интересов, в том 

Храня память
тамбовский обком кПрФ, районные 

и городские отделения Партии Про-
должают работу По сохранению исто-
рической Памяти о советском Периоде 
нашей родины.

Особое место в этой деятельности 
занимает Пичаевское районное от-
деление КПРФ. На прошлой неделе 
коммунисты организовали субботник 
по приведению в порядок мест захо-
ронения красноармейцев, погибших в 
годы гражданской войны, и знаменитых 
людей района.

Жители Пичаева выразили благодар-
ность коммунистам за их бескорыстную 
и такую нужную работу по заботе о 
великом прошлом нашего социали-
стического Отечества. Особые слова 
признательности селян и руководства 
обкома адресованы первому секретарю 
Пичаевского РК КПРФ А.А. Воробьёву 
и члену райкома В.Р. Беляеву.

Пресс-группа 

Пичаевского РК КПРФ

числе и к акциям протеста. А ситуацию, 
связанную с этим домом, оценил как 
очередную преступную схему финан-
совой пирамиды.

«В стране всё трещит по швам. Возь-
мите любую отрасль – одни проблемы. 

Ни производственная формация, ни её 
общественные институты уже не соот-
ветствуют вызовам времени», – отме-
тил А.И. Жидков.

Пресс-служба 

Тамбовского ОК КПРФ

Фотофакт

Федеральный телеканал изучает тамбовские проблемы
Город Тамбов посетила съёмочная группа федерального телеканала 

«красная линия», который действует при поддержке кПрФ. 

Это предприятия, где нет корруп-
ции, где выплачивается достойная 
заработная плата, где производство 
работает не в интересах одного че-
ловека, а в интересах коллектива, а 
через коллектив мы можем защитить 
интересы всего народа России.

Мы хотим сегодня сказать спасибо 
всем тем, кто пришёл на наш митинг. 
На нём прозвучали выступления на-
ших депутатов и кандидатов в депута-
ты, тех, кому дорога Россия, тех, чьё 
сердце бьётся в ритме наших великих 
завоеваний и побед. 

Власть должна любить свою страну 
и народ, а не быть космополитической. 
Нам нужна власть, которая будет за-
ботиться о народе, – именно в этом 
сущность власти». 

В резолюции митинга-протеста, при-
нятой единогласно, отмечается, что на-
ступление власти на права и свободы, 
на власть народа началось не сегодня 
и даже не вчера. Началось всё более 
четверти века назад с расстрела за-
конно избранного Верховного Совета – 
последней крепости советской власти. 
Именно с событий чёрного октября 1993 
года и стала возможна та вакханалия, 
которую мы наблюдаем всё это время.

Сегодня коммунисты и беспартийные, 
гражданские активисты и все люди 
доброй воли должны чётко сказать: 
«Никакого доверия правящей верхушке! 
Никакого доверия самозваным либе-
ральным лидерам! Требуем честных 
выборов и социальной справедливости! 
Будущее России – социализм! Вместе 
победим!»

Пресс-служба 

Тамбовского ОК КПРФ

В нём приняли участие представи-
тели 13 регионов, в том числе деле-
гация из Тамбовской области во главе 
с первым секретарём регионального 
отделения ЛКСМ РФ Алиной Фила-
товой. На торжественном открытии 16 
августа после рапорта делегаций были 
подняты флаги КПРФ и ЛКСМ РФ. С 
приветственным словом к собравшим-
ся обратились секретари Рязанского 
обкома КПРФ Денис Сидоров и 
Эвелина Волкова, лидер рязанского 
комсомола Евгений Морозов.

Активисты поискового движения 
подготовили для участников слёта 
свои экспозиции и мастер-классы с 
демонстрацией макетов стрелкового 
оружия. 

Вечером в продолжение программы 
комсомольцев  ждала игра «Выборы». 
Каждая команда выдвинула своего 
кандидата, подготовила агитационные 
материалы, а затем отстаивала свою 
позицию и программу. Были здесь и 
свой ЦИК, и пресс-группа, сопрово-
ждающая выборы, и другие выборные 
институты.

17 августа комсомольцы приняли 
участие в акции протеста в Москве, 
организованной КПРФ. После при-
бытия на базу слёта комсомольцы 
прослушали лекции, а затем состоялся 
конкурс песни, по итогам которого 
жердевский комсомолец Сергей 

У кПрФ свой путь! слёт комсомольцев ЦФО 
С 16 по 18 августа в рязанской области состоялся слёт комсомольского 

актива Центрального федерального округа. 

Кожевников был отмечен грамотой 
за исполнение песни собственного 
сочинения.

В последний день слёта состоялись 
«круглый стол» по обмену опытом 

между регионами, подведение итогов 
и выезд в Рязань для участия в акции 
«Антикап».

Пресс-служба 

Тамбовского ОК КПРФ
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«Иные господа,
Запутавши дела,
Их поправляют.
Посмотришь:
В Тришкином кафтане щеголяют». 

И.А. КРыЛОВ

Со школьных лет мы знакомы с неста-
реющей басней И.А. Крылова «Тришкин 
кафтан», написанной им в 1815 году, но 
её мораль актуальна и по сей день. 

Когда некоторые люди вместо того, 
чтобы как следует поправлять своё хо-
зяйство и экономику, наскоро затыкают 
дыры, путают свои дела с каждым днём 
всё больше и больше, про такую работу 
говорят «как Тришка, кафтан латают». 
Главная мысль басни в том, что люди 
порой все силы тратят на непрерывное 
исправление одних недостатков за счёт 
появления новых, забывая о причинах и 
следствиях.

В настоящее время корень всех бед 
населения произрастает из людоед-
ского капиталистического режима с его 
постоянными экономическими кризиса-
ми, инфляцией, нищетой и бесправием 
народа. 

А ведь в советское время было всё 
по-другому. Под руководством И.В. 
Сталина наша страна стала передовой 
державой с мощнейшей экономикой 
и счастливым населением, уверенно 
смотрящим в своё будущее и будущее 
своих детей. В нашей стране главен-
ствовал закон, перед которым все были 
равны без исключения – от дворника до 
министра.

Уже 30 лет говорят о японском эко-
номическом чуде, когда при среднем 
росте ВВП (валовый внутренний про-
дукт – стоимость всех товаров и услуг, 
произведённых страной) в мире 3,5%, 
его рост в Японии достигал более 10%. 
Вот что об этом экономическом «чуде» 
говорил японский миллиардер Хероси 
Теравама: «В 1939 году (при Сталине) 
вы, русские, были умными, а мы, япон-
цы, дураками. В 1949 году вы стали ещё 
умнее, а мы были пока дураками. А в 
1955 году (при Хрущёве) мы поумнели, а 
вы превратились в пятилетних детей.

Вся наша экономическая система 
практически полностью скопирована с 
вашей, с той лишь разницей, что у нас 
капитализм, частные производители, и 
мы более 15% роста производства ни-
когда не достигали, а вы же при обще-
ственной собственности на средства 
производства достигали 30% и более. 
Во всех наших фирмах имеются ваши 
лозунги сталинской поры».

В коммунистическом Китае уровень 
ВВП растёт ежегодно от 7% до 10% и 
более. При Сталине наша страна стала 
второй сверхдержавой мира, нам не 
хватило нескольких лет, чтобы обо-
гнать Америку по уровню социально-
экономического развития. В 1941 году 
помешала война, а в 1953-м, когда мы 
вплотную приблизились к США, – смерть 
нашего вождя И.В. Сталина. После В.И. 
Ленина он 28 лет руководил первым в 
мире социалистическим государством 
рабочих и крестьян. 

В настоящее время за те же 28 лет 
при ельцинско-путинском буржуазном 
режиме Россия скатилась на 12-е (!) 
место в мире по уровню своего ВВП. 
Такого регресса не знала ни одна 
цивилизованная страна. По своему 
социально-экономическому развитию 
мы скатились до уровня времён татаро-
монгольского нашествия. Разобщён-
ность Руси, раздробленность на отдель-
ные княжества, а в настоящее время 
распад Советского Союза на отдельные 
государства при капитализме – всё это 
привело к деградации общественно-
го развития, разрушению всей ранее 

созданной экономической структуры, 
ломке человеческого понимания смысла 
жизни.

Понятие «Золотая орда» подменилось 
словами «золотая молодёжь», «золо-
тые парашюты», «золотые унитазы» 
и др. Иго стало сейчас помещичье-
капиталистическим, или просто оли-
гархическим, так как олигарх владеет 
и заводами как капиталист, и землёй и 
её недрами как помещик.

При среднем росте уровня ВВП в 
мире на 3,3%-3,5% в России этот рост 
составляет 1,3%-1,5%. По прогнозам 
экономистов ООН, в этом году нас 
должны обогнать Испания, Аргентина 
и Мексика.

Если ВВП России в 2013 году был 
2,113 млрд. долларов, то в 2018 году 
всего 1,281 млрд. долларов. За 5 лет 
ВВП России снизился почти на трил-
лион долларов, а это сказывается на 
реальном уровне жизни народа. Так, 
по итогам первого квартала реальные 
доходы населения снизились на 2,3% 
и продолжают падать. При этом доходы 
клопов-олигархов продолжают расти. 
Российские миллиардеры за 5 месяцев 
стали богаче на 23 млрд. долларов.

Если при Сталине до войны в год 
строилось 337,5 больниц, 962 поликли-
ники, 2752 школы, 750 крупных и сред-
них заводов, то при капиталистическом 
режиме за последние 18 лет каждый 
год закрывались 300 больниц, 333 по-
ликлиники, 1500 школ, банкротилось по 
570 крупных и средних обрабатывающих 
предприятий. В 1938-1941 годах каждый 
день в стране вводилось в строй 9 за-
водов. Поэтому мы победили в войне 
с Германией, на экономику которой 
работала вся Европа.

Наша страна, по выражению Г.А. Зю-
ганова, находится не на краю пропасти, 
а уже в ней. Несмотря на массовые 
протесты населения, был повышен пен-
сионный возраст. В ущерб собственной 
экономике страна продолжает финан-
сировать экономики западных стран. 
В 2018 году Россию покинули 7 тысяч 
долларовых миллионеров, увезших с 
собой всё награбленное ими за по-
следние годы.

Только в России сохранился одина-
ковый налог для олигархов и нищих, 
способствующий сохранению капита-
листами награбленного и позволяющий 
и дальше грабить нашу Родину. Прави-
тельство попустительствует постоян-
ному росту тарифов ЖКХ, росту цен на 
товары повседневного спроса, продук-
ты и лекарства. К настоящему моменту 
мы скатились во времена махрового 
феодализма с кучкой «жирных котов» и 
нищим населением.

Уму непостижимо, в список десяти 
самых богатых жителей Англии попали 
три россиянина! Это Усманов, Абрамо-
вич и Фридман. Самый богатый из этой 
троицы Алишер Усманов, являющийся в 
России владельцем крупнейшей горно-
металлургической компании «Металло-
инвест», куда входят немало заводов и 
промышленных объектов. Два из них 
– Лебединский горно-обогатительный 
комбинат (г. Губкин Белгородской обл. 
– крупнейшее в России предприятие по 
переработке и добыче железной руды, 
основанное в 1967 году и принадле-
жащее, как и руда Курской магнитной 
аномалии, всему народу) и Михайлов-
ский горно-обогатительный комбинат 
(г. Железногорск Курской обл., осно-

ванный в 1957 году, ведущий открытым 
способом добычу руды, запасы которой 
составляют 10,4 млрд. тонн).

Пока, как мы знаем со школьной ска-
мьи, стрелка компаса будет отклоняться 
на Курской магнитной аномалии, деньги 
будут рекой течь в Англию. Хотелось 
бы сказать, что принадлежащие ныне 
Усманову заводы и комбинаты были по-
строены советским народом на русской 
земле, где на Курской дуге сражались 
наши отцы и деды, защищая нашу соци-
алистическую Родину от капиталистов и 
их передового авангарда – фашистской 
Германии. Вряд ли тогда кто-нибудь из 
них мог предположить, что через 60 лет 
эта земля будет принадлежать не им, а 
какому-то Алишеру из Англии.

Если в советское время народ строил 
для себя светлое будущее, то сейчас 
многие надеются на «доброго дядю» 
олигарха или чиновника, который бро-
сит им подачку. Когда же наконец к 
людям придут осознание неминуемого 
краха и боль за будущее своих детей 
и внуков?

Вся страна одета в «Тришкин кафтан», 
который трещит по швам. За последние 
27 лет с карты России исчезли 25 тысяч 
городов, посёлков и деревень. Русское 
население страны вымирает. 

Трагедии капиталистической России 
не обошли стороной и наш родной 
Мичуринск. Городской бюджет «пада-
ет». Десятки заводов и предприятий 
прекратили своё существование. В 
городе резко сократилось строитель-
ство. Напомню, в советское время за 
последние пятилетки строилось по 60 
многоквартирных домов, т.е. каждый 
месяц сдавался новый дом. Причём тог-
да граждане получали жильё бесплатно 
и платили за услуги ЖКХ менее 3% от 
своей заработной платы.

Сейчас стоимость квартиры зашка-
ливает за миллионы, а услуги ЖКХ 
отнимают до 40% доходов населения. 
Численность населения города со-
кратилась на треть. Мичуринск стал 
единственным в России наукоградом, 
имеющим аграрное направление. Но 
как-то язык не поворачивается назвать 
его наукоградом после захода в мага-
зин. Яблоки, которыми испокон веков 
гордился Мичуринск, стоят до 100 
рублей за килограмм и выше. Какие по-
хуже – от 70 рублей и более. Приходится 
удивляться, что мандарины, бананы и 
другие южные фрукты стоят дешевле, 
чем наши яблоки, которых, к слову, 
в 2018 году было изобилие. В отчёте 
главы города М. Харникова за 2018 год 
я не нашёл решения данного вопроса в 
наукограде Мичуринске. 

На первый взгляд, на городских ули-
цах стало чище, изменилось в лучшую 
сторону качество дорог. На базовской 
территории 1-го орешника строится 
новая школа на 1275 мест, планиру-
ется построить новый детский сад. Но 
всё это необходимое строительство 
– латание дыр «Тришкиного кафтана», 
потому что, как видно из отчёта, с 
каждым годом городские проблемы не 
убавляются.

Чтобы их решить, нужно восстанав-
ливать и строить новые заводы и фа-
брики, а не торговые точки. И строить 
по-русски, на века. Я не строитель, а 
краевед, поэтому не скажу, правильно 
или нет, что в Мичуринском районе в 
селе Старохмелевом строят детский 
сад на месте, где во время войны мест-

ные жители брали торф для отопления 
своих домов. В старину на этом месте 
помещик вряд ли стал себе ставить 
господский дом, а священник строить 
церковь.

2018 год был тяжёлым, в г. Мичурин-
ске случился кризис власти. 18 июня 
2018 года главу города А. Кузнецова за 
злоупотребление должностными полно-
мочиями сняли с занимаемого поста. Он 
оставил о себе «память» в виде туалета, 
который не функционирует, тем самым 
в землю закопан миллион из городского 
бюджета.

В отчёте главы города я не нашёл 
ничего связанного с экологией. На-
ряду с родниками в учхозе «Роща» в 
Громушенском овраге находятся самые 
чистые городские родники. Многие го-
рожане приезжают сюда и берут воду. 
Но сейчас здесь почти на краю строится 
новая школа.

В советское время, в 1950-е – 60-е 
годы, с базовской стороны в овраге 
было три родника, за которыми следили 
и постоянно чистили. По дну его про-
текал ручей, в котором мы, ребятишки, 
ловили руками рыбу.

Строительство школы в этом месте 
может нарушить чистый водораздел 
в этом районе, поэтому нужно очень 
тщательно возводить очистные соору-
жения и не допустить никаких стоков 
из строящейся школы в овраг. Если 
этого не сделать, то загрязнение это-
го городского участка станет очень 
опасным для экологии города и всего 
Мичуринского района в целом, так как 
может привести к росту всевозможных 
заболеваний. «Тришкин кафтан» снова 
затрещит по всем швам, и мы будем 
вынуждены строить уже новые больницы 
и поликлиники.

Как я понял из отчётного доклада, 
на краеведение и туризм не выделено 
в этом году ни копейки. Я всё время 
писал и говорил о создании туристиче-
ского маршрута на излучину Польного 
Воронежа, которую перекрывает Та-
тарский вал – единственная историко-
патриотическая достопримечательность 
первой половины XVII века. Стоя на этом 
месте, можно сказать словами Пушки-
на: «Здесь русский дух, здесь Русью 
пахнет!» Тут можно и нужно воспиты-
вать наших детей в духе патриотизма и 
любви к Родине.

Знаю реальный случай, когда 10-
летнего мальчика искали целую неделю, 
а он с самодельным луком и деревянным 
копьём стоял на Татарском валу, охра-
няя свой родной край. Мальчика звали 
Володя Поздняков. Этим поступком он 
показал пример многим взрослым, как 
надо любить свою Родину.

Вот что значит для подрастающего по-
коления Татарский вал с его башнями, 
рвом, гидротехническими сооружения-
ми и береговым валом, которому через 
17 лет исполнится ровно четыре века! 
Это реальная героическая история на-
шего края, а не какие-то там «жидилов-
ские сказки».

Только при воспитании наших детей 
в духе патриотизма, любви к родному 
краю, труду навсегда уйдёт из жизни 
и понятие «Тришкин кафтан» как сме-
хотворный образ в жизни русского на-
рода. А это может произойти только в 
социалистическом обществе, обществе, 
идущем курсом Ленина-Сталина.

В. СЕМЁНОВ, 
г. Мичуринск

Тришкин кафтан

в августе 1999 года Президент страны б. ельцин назначил Председателем 
Правительства рФ в. Путина. Получить власть из рук одного из разрушителей 
ссср, это говорит о многом. наследство тоже вПечатляло. уничтожив ленинско-
сталинскую Плановую экономику, Предатели в результате ПрестуПной Приватизации 
Посеяли: бартер, бешеную инФляцию, неПлатежи, госдолг, деФицит бюджета, 
невыПлаты зарПлат, Пенсий, деФолт и т.д. и т.П.

Кроме того, страной правили братки, в их руках находились институты капита-
лизма суверенной России: законодательная, исполнительная, судебная власть, 
СМИ и т.д. «Ученик» принялся ревностно укреплять общественно-экономический 
строй, заложенный «учителем», всё более усиливая зависимость России от экс-
порта природных ресурсов.

Мы прекрасно помним, что благодаря Путину и партии «Единая Россия» были 
приняты новые кодексы: Лесной, Земельный, Водный, превратившие наши 
леса, землю в предмет торговли. На памяти у всех монетизация льгот, введение 
транспортного налога, уменьшение пособий по больничному листу. Страна бла-
годаря усилиям президента вступила в ВТО. Затем граждане увидели платёжки 
со строкой за капремонт, а вскоре и налог на недвижимость по кадастровой 
стоимости. Мы должны «благодарить» власть и за поднятие цен на все виды 

товаров в результате ввода системы «Платон», увеличение НДС. Обрушились 
на голову россиян и пенсионная реформа, и мусорные поборы. Не рады люди и 
т.н. туристическому сбору в Краснодарском, Ставропольском краях и в Крыму. 
Многих настораживает введение налога и штрафов для самозанятых.

В общем, за эти годы мы увидели многое. Среди этого многого, хорошего – 
ничего.

За эти годы в 2 раза (с 10,7 тыс. до 5,4 тыс.) уменьшилось количество боль-
ниц. Количество школ уменьшилось на 37%. С 0 до 102 увеличилось количество 
долларовых миллионеров. Возросло в 2 раза и количество аварийного жилья. 
При этом вдвое выросло количество чиновников. За эти годы Россия вошла в 
пятёрку стран по расслоению между бедными и богатыми. Кроме того, Россия 
вошла в пятёрку худших стран для проживания пенсионеров.

Любители капитализма любят рассуждать об инвестициях в основной капи-
тал. Так вот, прямые иностранные инвестиции в Россию обрушились с 70 млрд. 
долларов в 2013 году до 2 млрд. в 2018 году. Вдумайтесь: в 35 раз в минус! А 
ведь инвестиции – это не только деньги, но и новые технологии. Так что, судя 
по всему, глядя на происходящее, можно сделать вывод: в ближайшее время из 
сырьевого придатка Европы Россия станет сырьевым придатком Китая. 

Таков «солидный рывок» длиною в 20 лет. Про регулярные техногенные ка-
тастрофы, ежегодные лесные пожары, подтопления и взрывы на арсеналах и 
полигонах вообще промолчу.

А.И. ЖИДКОВ, первый секретарь Тамбовского ОК КПРФ

20 лет обещаний. результаты
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(Окончание. Начало см. в №№ 32-33)

Когда разразилась военная гроза, 
то не было ни одного человека в на-
шей стране, который не вспомнил бы 
о том, что за десять с лишним лет до 
войны опасность её гениально пред-
видел товарищ Сталин, призвав со-
ветский народ использовать каждую 
минуту этих лет для накопления сил к 
предстоящей смертельной схватке с 
мировой реакцией. В сознании каж-
дого гражданина вспыхнули вещие 
слова товарища Сталина, сказанные 
им в 1931 году: «Иногда спрашивают, 
нельзя ли несколько замедлить темпы, 
придержать движение. Нет, нельзя, 
товарищи! Нельзя снижать темпы! 
Наоборот, по мере сил и возможно-
стей их надо увеличивать… Мы отстали 
от передовых стран на 50-100 лет. Мы 
должны пробежать это расстояние 
в десять лет. Либо мы сделаем это, 
либо нас сомнут». Мы сделали это, 
сделали благодаря гениальному руко-
водству товарища Сталина, благодаря 
его способности зажечь энтузиазмом 
миллионы людей. Страна была под-
готовлена к величайшей из всех войн 
в истории человечества. Гением Ста-
лина страна была спасена от разгрома 
и порабощения.

Первое полугодие 1941 года характе-
ризовалось значительным увеличением 
выпуска чугуна и стали. Металлургия 
обеспечивала потребности народного 
хозяйства и особенно оборонной про-
мышленности всеми видами массово-
го и качественного металла.

На первой стадии войны, когда 
гитлеровской армии удалось ис-
пользовать внезапность нападения 
и развить быстрое наступление, мы 
потеряли наиболее мощную южную 
базу тяжёлой индустрии, где было со-
средоточено 68% всей выплавки чугуна 
и 58% выплавки стали. Казалось, что 
советской экономике этим наносится 
неизлечимая рана, а германская эко-
номика получает весьма существен-
ное подкрепление. Так, например, 
американский журнал «Steel» в январе 
1942 года опубликовал материалы о 
наличных промышленных ресурсах 
союзных наций и стран оси, причём в 
цифры по Германии были уже вклю-
чены 9 млн. т в год чугуна оккупиро-
ванной Украины. Подобные взгляды 
на создавшееся положение получили 
в то время широкое распространение 
в союзных и нейтральных странах, не 
говоря уже о невероятно шумном пу-
стозвонстве, поднятом гитлеровской 
пропагандой. Но сталинская стратегия 
разбила вдребезги все надежды врага 
на укрепление его сил путём использо-
вания ресурсов промышленности со-
ветского юга. Советское государство 
под руководством товарища Сталина 
осуществило изумительный план пере-
базирования промышленности из при-
фронтовых районов на восток.

Этот план представляет собой со-
вершенно беспрецедентную в истории 
гигантскую, сложнейшую операцию, 
осуществимую лишь при исключитель-
но точно слаженном плановом совет-
ском хозяйстве, наличии достаточных 
кадров высококвалифицированных 
инженеров и техников сталинской шко-
лы, не боящихся никаких трудностей и 
опасностей, и наконец при пламенной 
преданности интересам своей Родины 
всего советского рабочего класса. 
Выполняя приказ Председателя Го-
сударственного Комитета Обороны 
товарища Сталина, мужественные 
советские патриоты буквально на 
линии фронта под градом авиабомб 
и снарядов, неся жертвы в личном со-
ставе, демонтировали наиболее цен-
ное оборудование металлургических 
заводов, снимали и увозили на Восток 
гигантские прокатные станы, слож-
ное энергетическое оборудование, 
конструкции и механизмы доменных, 
мартеновских и конвертерных цехов, 
оборудование рудников, огнеупорных 
заводов, коксохимических установок, 
заводов ферросплавов и электро-
сталеплавильных цехов. Остающееся 
оборудование выводилось из строя 
путём подрыва отдельных его частей, 
разукомплектовывания узловых меха-
низмов и энергетических баз.

В то время как эвакуированное обо-
рудование находилось ещё в пути, 
бригады специалистов проектных 
институтов и проектных бюро на за-
водах Урала и Сибири выбирали места 
для его установки в целях ближайшего 

пуска в работу и разрабатывали черте-
жи для новых цехов, создаваемых на 
базе прибывающих с запада агрегатов. 
Это оборудование устанавливалось и 
пускалось в работу в той очередности, 
которая определялась потребностями 
оборонных заводов в тех или других 
видах металла. Иногда, чтобы дать 
место важнейшим прокатным станам 
(изготовляющим броню для танков, 
стальные трубы больших диаметров и 
др.), приходилось даже демонтировать 
на восточных заводах оборудование, 
не имеющее прямого оборонного на-
значения, и быстро, в 1,5-2 месяца, на 
его месте устанавливать и пускать в 
действие прибывшее с запада.

Наличие на Урале и в Сибири круп-
нейших заводов с ещё незаконченным 
строительством и подготовленных 
площадок для металлургических 
строек третьей пятилетки создало 
условия для ускоренного увеличения 
производственных мощностей чёр-
ной металлургии при использовании 
оборудования, эвакуированного с 
заводов юга и центральных областей. 
Значительное облегчение в этом дала 
проведённая задолго до войны типи-
зация основного металлургического 
оборудования, упростившая задачу 
перестановки оборудования с одного 
завода на другой. Быстрые темпы 
пуска в работу эвакуированных метал-
лургических агрегатов и создания на 
этой основе металлургической базы 
обороны на востоке являлись, таким 
образом, результатом не только герои-
ческого и высококвалифицированного 
труда строителей и металлургов во 
время войны, но и всей многолетней 
работы по индустриализации СССР 
и его восточных районов, представ-
ляющей изумительное свидетельство 
гениального сталинского предвидения 
и сталинского руководства.

Нельзя также не отметить той исклю-
чительной быстроты и организован-
ности, с которыми советская чёрная 
металлургия перестроилась в первые 
же недели войны. От исполнения за-
казов мирного времени все металлур-
гические заводы перешли к выпуску 
металла почти исключительно для 
нужд обороны. При этом металлурги 
при содействии всех лучших научных 
сил страны разрешили множество 
труднейших технических проблем, вы-
званных требованиями оборонной про-
мышленности и временным выводом 
из строя некоторых производственных 
предприятий и сырьевых баз в запад-
ной части СССР.

Широко развернулись работы по 
освоению совершенно новых для мно-
гих заводов производств – выплавки, 
прокатки и термообработки броневой 
стали, производства высококаче-
ственных сталей для авиации, сталь-
ных труб для миномётов и авиабомб, 
ферромарганца из местных руд, вы-
плавки легированной стали в больших 
мартеновских печах, прокатки многих 
десятков новых профилей качествен-
ной стали, выплавки феррохрома в 
доменных печах и т.д. Так, например, 
Магнитогорский завод в годы войны 
в мощных мартеновских печах освоил 
производство более 40 марок легиро-
ванных сталей, выплавлявшихся ранее 
только в электропечах (вообще же но-
вые марки стали составляли во время 
войны до 80% всего производства ста-
ли на этом заводе). Другие заводы шли 
по тому же пути. Здесь было налицо 
громадное увеличение производства 

высококачественных сталей благодаря 
использованию 180-тонных мартенов-
ских печей вместо небольших электро-
печей, которые ещё пришлось бы 
строить заново; здесь была достигнута 
большая экономия электроэнергии, так 
как на каждую тонну электростали при-
шлось бы расходовать 700-1000 квч, 
но здесь были преодолены и колос-
сальные технологические трудности, 
успешно разрешенные сверхчеловече-
ской энергией и высоким искусством 
советских металлургов.

На многих заводах были достигну-
ты высокие производственные по-
казатели, являющиеся блестящими 
рекордами для всей мировой метал-
лургии. Это прежде всего относится 
к работникам блуминга Кузнецкого 
завода, достигшим производитель-
ности свыше 2 млн. т в год (по слит-
кам), и к доменщикам Кузнецкого, 
Ново-Тагильского и Магнитогорского 
заводов, добившимся на отдельных 
печах коэффициента использования 
полезного объёма менее 0,8. Таковы 
результаты патриотического подъёма 
среди металлургов, воспитанных в 
сталинском духе непреклонной вер-
ности своему долгу и горячей любви 
к Родине.

Восточные заводы с честью выполни-
ли задачу снабжения Советской Армии 
всем необходимым для победоносной 
борьбы с врагом. Успехи промыш-
ленности в восточных районах СССР 
поразили и смутили гитлеровское ко-
мандование. Через два года «молние-
носной» войны фашистский орган «Das 
Schwarze Korps» писал: «Нам кажется 
чудом, что из необъятных советских 
степей встают всё новые массы людей 
и техники, как будто какой-то великий 
волшебник лепит из уральской глины 
в любом количестве большевистских 
людей и технику». Пусть, кому это 
нравится, говорят о советских чудесах; 
мы же, советские люди, назовём это 
гениальной предусмотрительностью 
сталинского руководства, высокой 
организованностью и плановостью 
социалистического хозяйства.

Для характеристики сталинской эко-
номической стратегии в годы Великой 
Отечественной войны необходимо от-
метить ещё одну поразительную черту. 
Перебазирование промышленности 
на восток, эвакуация промышленных 
предприятий из временно оккупи-
рованной зоны представляло собой 
дело исключительной трудности. Оно 
сразу же заняло все помыслы работ-
ников промышленности, захватило их 
целиком. Всемерно увеличить выпуск 
металла для обороны на действующих 
заводах и как можно скорее установить 
и пустить в работу эвакуированные 
агрегаты – этим, казалось, исчерпы-
вались задачи металлургов в тяжёлые 
годы войны.

И вот в тот период, когда товарищ 
Сталин разрабатывал и подготовлял 
великий перелом на фронтах Отече-
ственной войны, в период отступления 
советских армий, он давал указания 
металлургам не ограничиваться те-
кущими делами, сколь бы важны они 
ни были, а наметить мероприятия для 
перспективного развития чёрной ме-
таллургии в районах, не затронутых 
непосредственно военными действия-
ми, включая строительство даже таких 
заводов, пуск которых в эксплуатацию 
мог произойти уже после войны. Какая 
поразительная, спокойная уверен-
ность в окончательном торжестве сил 
социализма над силами фашизма в 
момент самого тяжёлого положения на 
советских фронтах была необходима 
для такой директивы!

Орлиный взор Сталина видел уже 
исторические послевоенные дали. 
Он уже тогда знал, какие глубокие 
противоречия потрясут мир после 
окончания войны и как нужна нам будет 
экономическая мощь, когда Гитлера 
сменят новые претенденты на мировое 
господство, а на долю СССР выпадет 
задача обуздания новых агрессоров и 
помощи тем странам, которые вступят 

после войны на путь народной демо-
кратии.

Та стадия войны, которая началась 
разгромом гитлеровцев под Ста-
линградом, ознаменовалась новыми 
крупными экономическими мероприя-
тиями, свидетельствующими об исклю-
чительно здоровой и крепкой основе 
советской экономики. В то время как 
Первая мировая война привела все 
хозяйство России, и в частности ме-
таллургию, к расшатанности, разрухе 
и резкому падению производства, мы 
являлись свидетелями и участниками 
выполнения на третий и четвёртый 
годы Второй мировой войны значи-
тельных по объёму работ для создания 
новых производственных мощностей 
чёрной металлургии и даже по разви-
тию новых металлургических районов. 
Часть новых заводов была пущена до 
окончания войны и внесла существен-
ный вклад в обслуживание оборонной 
промышленности (Челябинский завод 
качественных сталей, Узбекский метал-
лургический завод и другие). Многие 
заводы вступили в работу после войны 
(завод в Центральном Казахстане) или 
находились на более ранних стадиях 
строительства (Орский завод, завод 
в Грузинской ССР), но окончание их 
строительства должно было иметь 
важное значение в послевоенные годы. 
Если учесть, каких крупных матери-
альных и трудовых ресурсов требует 
строительство металлургических за-
водов, то можно ли привести более 
яркий пример огромных преимуществ 
нашей экономической системы, чем 
это развёртывание в значительных 
масштабах строительства новых ме-
таллургических заводов в период 
величайшей в истории человечества 
борьбы не на жизнь, а на смерть с 
блоком фашистских стран.

За четыре года Великой Отечествен-
ной войны в разных районах нашей 
страны было введено в действие 
большое число новых доменных печей, 
мартеновских печей, бессемеровских 
конвертеров, электропечей, прокатных 
станов и коксовых батарей, что значи-
тельно увеличило производственную 
мощность металлургических заводов. 
Развёртывания строительства в по-
добных масштабах в годы войны ни-
кто не мог себе ранее и представить. 
Благодаря этим героическим усилиям 
чёрная металлургия СССР вышла из 
войны достаточно мощной для реше-
ния послевоенных задач, несмотря на 
варварское уничтожение гитлеровски-
ми полчищами крупнейшей угольно-
металлургической базы на юге СССР.

Уничтожая дотла заводы юга, гитле-
ровцы преследовали далеко идущую 
цель – ослабить СССР экономически 
на столь долгое время, чтобы Гер-
мания могла раньше, чем мы, встать 
на ноги после своего военного раз-
грома и истощения и вновь сделаться 
гегемоном Европы. Сталинская эко-
номическая стратегия и здесь взяла 
верх. То, что СССР использовал все 
годы войны для увеличения своей 
экономической мощи, сыграло важную 
роль в послевоенном восстановлении 
хозяйства, которое сразу же стало 
расти быстрыми темпами. В течение 
двух лет гитлеровские специалисты 
возились с планами пуска в действие 
металлургических заводов юга и не 
добились почти никаких результатов. 
Крупнейшим тормозом в этом деле, 
безусловно, являлось непреодолимое 
нежелание советских людей работать 
на гитлеровских захватчиков.

За первый же год, истекший со дня 
освобождения Донбасса, там было 
восстановлено около десятка до-
менных печей и несколько десятков 
коксовых батарей, мартеновских печей 
и прокатных станов. Металл с метал-
лургических заводов юга составлял 
уже заметную статью в металлическом 
балансе военного времени. (…)Таким 
образом, ставка врага на долговре-
менный подрыв экономической мощи 
Советского Союза бита усилиями 
советского народа, с энтузиазмом от-

сТалин
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дающего свои силы для осуществле-
ния гениальной ленинско-сталинской 
экономической стратегии.

Почти одновременно с опубликова-
нием пятилетнего плана восстановле-
ния и развития народного хозяйства 
СССР товарищ Сталин произнёс 9 
февраля 1946 года свою историческую 
речь перед избирателями Сталинского 
избирательного округа г. Москвы. В 
своей речи он указал перспективу раз-
вития советской индустрии на ближай-
шие 15 лет. Намеченные размеры про-
изводства металла (50 млн. т чугуна и 
60 млн. т. стали) показывают, что СССР 

настойчиво добивается осуществления 
задачи догнать и перегнать главные 
капиталистические страны в эконо-
мическом отношении в течение трёх 
– трёх с лишком пятилетий (начиная 
с послевоенной пятилетки), а значит, 
и задачи полного насыщения нашей 
страны предметами потребления и 
создания такого изобилия продуктов, 
при котором будет возможно удовлет-
ворение всех насущных человеческих 
потребностей и переход ко второй 
фазе коммунизма. Таким образом, 
СССР во главе с товарищем Сталиным 
осуществляет величественные планы 

устроения всеобщего благосостояния 
и счастья трудящихся, в то время как 
правители капиталистического мира 
подготовляют новую мировую войну.

Новая задача, поставленная перед 
Советской страной товарищем Стали-
ным, грандиозна по своим масштабам. 
Речь идет о создании окончательного 
перевеса сил нового мира над силами 
старого не только в политическом и 
военном, но и в экономическом от-
ношении. 

Эта задача открывает широчайшие 
перспективы перед людьми науки и 
техники, так как нам предстоит создать 
в три раза больше новых промышлен-
ных предприятий, чем мы построили за 
все годы советской власти. Это будет 
связано с освоением новых районов, 
особенно в богатейшей сырьевыми ре-
сурсами Сибири, новых угольных бас-
сейнов, гидроресурсов, железорудных 
месторождений и других источников 
сырья и энергии. Возникнут сотни 
новых больших городов, новые транс-
портные пути пройдут по малолюдным 
просторам. В такой обстановке созда-
ются самые благоприятные условия 
для внедрения новой техники, новых 
изобретений, для реализации новых 
идей во всех областях хозяйственного 
строительства. Это будут пятилетия 
огромного счастья для всех людей с 
творческой жилкой, со стремлением 
к новым практическим успехам чело-
веческой мысли. Это будет урожайное 
время для появления новых талантов, 
новых крупных организаторов и ру-
ководителей из трудового народа; 
это будет время нового огромного 
культурного роста миллионных масс 
строителей новой жизни. Выдвинутая 

товарищем Сталиным программа эко-
номического роста Советского Союза 
с энтузиазмом подхвачена всем со-
ветским народом.

(…) Блеск сталинского гения про-
является тем сильнее, чем труднее 
борьба за достижение поставленных 
целей. Свойство гения – не снижать 
цели до уровня наличных средств, а 
настойчиво переделывать средства в 
соответствии с поставленной целью. 
Гений видит трудности лучше, чем 
средний человек, но его широкий гори-
зонт охватывает не только трудности, 
но и пути к их преодолению, и потому 
он так бесстрашен и стремителен.

Непобедимая сила товарища Стали-
на – в его неразрывной связи с милли-
онами трудящихся, в его безграничной 
вере в силы и способности народа и во 
взаимной вере народа в гений вождя 
и учителя. Задачу революции товарищ 
Сталин видит в том, чтобы поднимать 
к высотам человеческой мысли и куль-
туры не тысячи, не десятки и не сотни 
тысяч людей, а весь коренной массив 
многомиллионных масс трудящихся, 
черпать таланты и способности из 
глубокого океана всего нашего на-
рода, двигать вперёд массы, а не 
только вырвавшиеся случайно едини-
цы. Ликвидировать полностью слепой 
подчинённый труд, основанный на 
бессознательном повиновении, и за-
менить его инициативным, свободным 
трудом хозяев своей жизни, вызвать к 
жизни творчество миллионов – таков 
путь, начертанный товарищем Стали-
ным. Трудящиеся Советского Союза 
чувствуют это в Сталине и беззаветно 
следуют за ним на штурм любых пре-
пятствий и трудностей».

Мы, упаси боже, не говорим, что наш президент лукавил, хотя дела его и го-
ворят совсем о другом, да и его верный «Санчо Панса» пресс-секретарь Песков 
неоднократно утверждал, что либерализм «первого лица» ещё ого-го. Президент, 
как и все граждане страны, имеет право на собственные убеждения и утверж-
дения и может отстаивать их публично. Но в данном случае нас меньше всего 
интересует «загнивающий Запад». Мы задаёмся вопросом, а что же происходит 
с этой идеей в России, умерла ли она или всё ещё живёт и побеждает? Многие 
факты подтверждают последнее.

Вспомним 90-е годы и пресловутую приватизацию госимущества, залоговые 
аукционы, ваучеризацию, породившие в стране новый класс буржуазии – олигар-
хию. И сейчас 2% этих хозяев владеют 90% богатств всей страны, и как следствие 
– более 20 млн. нищих россиян.

А кто был инициатором этих новаций, как не либералы в лице Гайдара, Чубайса, 
Нечаева и других выучеников американской администрации? Одним из них, этих 
пресловутых «демократов-либералов первой волны», был, кстати говоря, не кто 
иной, как Собчак, под началом которого усердно трудился тогда ещё никому не 
известный (за исключением специфических узких кругов) Путин. Либерал либе-
рала, как говорится, видит издалека. Это они, либералы, обездолили советских 
пенсионеров, обесценив их вклады на сберкнижках и не только. По их рецептам 
развалили экономику СССР, промышленность и сельское хозяйство. Разграбление 
богатств России продолжается и по сей день.

И сколько мы уже пережили других т.н. «реформ», не перечесть. Напомним о 
главных. 18 лет президент, правительство и неолибералы боролись за вступле-
ние России в ВТО. В итоге пострадали некоторые отрасли нашей экономики, 
против которых идёт беззаконная санкционная война. А страдаем мы, простые 
граждане страны.

За эти годы практически уничтожена система общедоступного бесплатного 
медицинского обслуживания. Её формально подменили страховой медициной, 
а фактически коммерческой. Произошло сокращение коечного фонда, а затем и 
количества медучреждений, медработников. И наше здравоохранение стало для 
большинства населения недоступным, особенно в части получения рецептурных 
лекарств. У государства подчас не хватает денег на лечение у себя дома боль-
ных детей, и родители вынуждены через ТВ собирать средства для операций в 
заграничных клиниках.

Продолжается дискредитация солидарной пенсионной системы, навязывание 
гражданам накопительной пенсии, повышен возраст выхода на пенсию. Из чьих 
побуждений, по чьим инициативам это сделано? Да всё из тех же.

Не лучше обстоят дела в образовании, где видим бесконечные «инновации» 
с отказом от всего советского. Например, замена высшего институтского об-
разования на бакалавриат и магистратуру, оценку учёных по частоте упомина-
ний их работ в зарубежной частной печати. Это ли не вершина глупости наших 
«реформаторов»?! В каких «научных» центрах спланированы и разработаны эти 
«реформы»? Адреса их, в общем-то, известны. Это Высшая школа экономики 
(ВШЭ), основанная Гайдаром и его сподвижниками, одним из которых является 
господин Ясин, работающий там. 

Установка, что свободный рынок всё расставит по своим местам, в РФ не 
оправдалась. Вместо того чтобы привлечь народ к участию в экономике путём 
создания народных предприятий, его полностью отстранили он неё, впрочем, как 
и было задумано изначально. И сколько программ ни сочиняй, сколько указов 
ни издавай, экономика топчется на месте, а кое-где наблюдается и спад произ-
водства, и шестой год подряд не растут доходы населения.

Всё это происходит в экономике. Нечто подобное наблюдается и в обществен-
ных институтах. Вспомним, что принятая в 1993 году Конституция РФ списана 
с американской, где имеет место перекос полномочий в сторону президента. 
Недавно даже В.В. Жириновский через печать возмутился существующим по-
ложением вещей и предложил внести в Конституцию государства некоторые по-
правки. В частности, срок пребывания в президентском кресле один, и не шесть, 
а не более пяти лет, а также отменить все выборные барьеры для партий и пре-
вратить Россию в парламентскую республику. Здесь дело, конечно же, тёмное, 
непростое, тут очевидно прорабатывается сценарий сохранения власти в руках 
ученика Собчака и после 2024 года, только в несколько ином качестве.

В самом деле в стране наблюдается некая узурпация права на власть. Она 
сейчас во многом определяется не честными выборами (за них ещё надо бо-
роться, противостоять действиям ОМОНа, как это недавно было в Москве), а 
количеством денег у нынешних депутатов и претендентов на депутатские кресла 
в Госдуме. Рабочих, крестьян, интеллигенции там сейчас нет, а есть большие и 
очень крутые предприниматели.

Отдельные россияне не против либеральной идеи. И этих россиян мы все 
прекрасно знаем, они занимают различные чиновничьи кресла, владеют бывшей 
общенародной собственностью, эксплуатируют трудящихся. Сама власть не 
очень-то и стремится к расширению демократических свобод, что, собствен-
но, естественно для идеи либерализма. В экономике господствует монополи-
стический капитализм колониальной формации без широкой конкуренции, в 
общественно-политической жизни доминирование одной партии, которая всё 
более скатывается не к демократии, а к открытой диктатуре путём принятия со-
ответствующих законов.

Это хорошо видно на поведении наших СМИ, на их состоянии. Они всё более 
огосударствляются, становятся односторонними, отражая официальную про-
правительственную точку зрения. Народу оставили 20 бесплатных телеканалов, 
но даже там за ряд программ надо платить, например, холдинг «Матч-ТВ». Из 
20 каналов тоже выбрать особо нечего, так как альтернативные точки зрения не 
представлены, за исключением канала ОТР.

В печатных изданиях положение ещё хуже. А региональные и муниципальные 
газеты стали вообще карманными информационными листками местных админи-
страций. В них сплошь и рядом победные реляции. Анализ, критика действующей 
власти отсутствуют.

Немало проблем в выборном законодательстве и в проведении самих выборов. 
Понапридумывала «Единая Россия» всевозможные фильтры, ограничения на ре-
гистрацию кандидатов, которых подчас снимают под надуманными предлогами. 
Такое наблюдается в Москве, Питере да и во всех регионах, где проходят вы-
боры. Вовсю используется административный ресурс, который подкрепляется 
экономически. Так, в те регионы, где есть выдвиженцы от «ЕР» на должности 
губернаторов, направляются дополнительные трансферты, которые идут на под-
куп (пусть не прямой) избирателей в виде увеличения пособий, решения проблем 
ЖКХ или обманутых дольщиков, благоустройства территорий и т.п.

Повнимательнее присмотритесь к назначенным ВРИО губернаторов и вы сами 
в этом убедитесь. А ещё будут финансовые вливания в эти области и после вы-
боров, если они покажут высокую явку избирателей и столь же высокий процент 
проголосовавших за выдвиженцев от правящей партии.

Так соглашаться нам с утверждением президента о том, что либеральная 
идея изжила себя, или нет? Верить ли его словам или делам? Выводы делайте 
сами. С. РАЗБОРОВ

Нам пишут. . .

По лекалам неолибералов
Месяц назад Президент РФ 

В.В. Путин дал интервью ан-
глийской газете Financial Times, 
в котором заявил, что либераль-
ная идея себя изжила. Но так ли 
это на самом деле, особенно у 
нас в России?
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Поздравляем 
с днём рождения!

№ 34, 22 августа 2019 года

Ольгу Михайловну ЕРМАКОВУ 
(Бондарское РО КПРФ, с юбилеем), 
Владимира Васильевича КИРЬЯ-
КОВА (первый секретарь Инжавин-
ского РК КПРФ), Валентина Алек-
сандровича РОЩУПКИНА, Игоря 
Викторовича ЧЕРНИКОВА, Михаи-
ла Сергеевича ПОПОВА (Петров-
ское РО КПРФ), Николая Ивановича 
НЕСТЕРОВА (Никифоровское РО 
КПРФ), Владимира Николаевича 
ЖИРКОВА, Тамару Викторовну ЗА-
ВЬЯЛОВУ (Жердевское РО КПРФ), 
Игоря Михайловича КУДРЯВЦЕВА 
(Мичуринское РО КПРФ).

Желаем крепкого здоровья, удачи, 
процветания и достижения всех на-
меченных целей, успехов в нашем об-
щем деле борьбы за справедливость, 
социализм, народовластие. Пусть на 
вашем жизненном пути никогда не 
возникают непреодолимые преграды. 
Пусть всегда и везде вам сопутствует 
удача, и каждый новый день приносит 
только положительные эмоции!
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Россия не стояла в стороне от это-
го общего чистого течения. Другое 
дело, что у нас, особенно на верхах, 
частенько восхищение смешивалось с 
уверенностью в том, что «немец» всегда 
умнее «русского» – ну а как же иначе? 
И русские изобретатели встречали не-
доверчивое отношение: «Как, вы это 
сделали?! А в Европе этого ещё нет? Ну 
так верно это не вы… не может быть, 
чтобы русский обогнал Европу…»

…Александр Степанович Попов ро-
дился 16 марта 1859 года на Урале в 
поселении при Богословском заводе 
Турьинские Рудники Верхотурского 
уезда Пермской губернии. В семье его 
отца местного священника Степана 
Петровича Попова, кроме Александра, 
было ещё шестеро детей. Жили Попо-
вы более чем скромно – в те времена 
сельские священники редко могли по-
хвастать солидным достатком. 

В десятилетнем возрасте Александр 
Попов был отправлен в Далматовское 
духовное училище. В 1871 году По-
пов перевёлся в третий класс Екате-
ринбургского духовного училища. В 
то время в Екатеринбурге жила его 
старшая сестра Мария Степановна с 
мужем, тоже священником, Георгием 
Игнатьевичем Левитским. Отец Георгия 
Игнатьевича был весьма обеспеченным 
человеком (имел в городе три дома) и 
занимал ответственный пост в епархи-
альном училищном правлении и «при-
нял участие» в своём юном дальнем 
родственнике. В 1873 году А. С. Попов 
окончил полный курс Екатеринбургско-
го духовного училища по наивысшему 
1-му разряду. 

В 1873 году он поступил в Пермскую 
духовную семинарию. Казалось, «по-
пович» повторит путь своего отца – 
только, может быть, на более высоком 
уровне материального благополучия. 
Но тут происходит нечто неожиданное. 
После окончания общеобразовательных 
классов Пермской духовной семинарии 
в 1877 году Александр успешно сдал 
вступительные экзамены на… физико-
математический факультет Санкт-
Петербургского университета. Ничего 
более далёкого от священнической 
стези и представить себе нельзя!..

Годы учения в университете не были 
для Попова лёгкими. Средств не хва-
тало (возмущённая родня отказала 
ему в помощи), и он вынужден был 
подрабатывать электромонтёром в 
конторе «Электротехник». В эти годы 
окончательно сформировались научные 
взгляды Попова: его особенно при-
влекали проблемы новейшей физики и 
электротехники.

Успешно окончив университет в 1882 
году со степенью кандидата, А.С. Попов 
получил приглашение остаться там для 
подготовки к профессорской деятель-
ности по кафедре физики. В 1882 году 
он успешно защитил диссертацию, но 
молодого учёного больше привлекали 
экспериментальные исследования в 
области электричества, и он поступил 
преподавателем физики, математики 
и электротехники в Минный офицер-
ский класс в Кронштадте, где имелся 
хорошо оборудованный физический 
кабинет (и, следует добавить, благо-
дарные слушатели!). В 1890 году Попов 
получил приглашение на должность 
преподавателя физики в техническое 
училище Морского ведомства в Крон-
штадте. Одновременно в 1889-98 годах 
в летнее время он заведовал главной 
электростанцией Нижегородской 
ярмарки, что было должностью и по-
чётной, и весьма-весьма денежной. В 
этот период всё своё свободное время 
Попов посвящает физическим опытам, 
главным образом, изучению электро-
магнитных колебаний. В 1899 году 
удостоен звания почётного инженера-
электрика. 

С 1901 года Попов – профессор фи-
зики электротехнического института 
императора Александра III. А в 1905 
году учёный совет института избрал 
А.С. Попова ректором.

Ну а что, собственно, изобрёл Попов? 
Почему у нас о нём идёт речь?

А вот давайте посмотрим внима-
тельно…

***
«Прибор» Попова возник из установки 

для учебной демонстрации опытов Гер-
ца, построенной Поповым с учебными 
целями ещё в 1889 году; вибратор Герца 
служил учёному передатчиком. Следует 
сказать, что сам прославленный Генрих 
Герц интересовался вопросами бес-
проволочной передачи информации, 
но вынес достаточно определённое за-
ключение: что в пределах человеческой 
жизни никакого практического знания 
этот вопрос иметь не будет. Подобное 
авторитетное мнение могло погасить 
огонь энтузиазма у многих… но не у 
Попова.

Впервые он представил своё изо-
бретение 7 мая 1895 года на заседании 
Русского физико-химического обще-
ства в здании Санкт-Петербургского 
университета. Тема лекции была: «Об 
отношении металлических порошков к 
электрическим колебаниям». В опубли-
кованном описании своего прибора По-
пов отмечал его пользу для лекционных 
целей и регистрирования пертурбаций, 
происходящих в атмосфере. Он также 
выразил надежду, что «мой прибор 
при дальнейшем усовершенствовании 
его может быть применён к передаче 
сигналов на расстояния при помощи 
быстрых электрических колебаний, как 
только будет найден источник таких 
колебаний, обладающий достаточной 
энергией». Следует отдельно упомя-
нуть, что работа в Морском ведомстве 
накладывала определённые ограниче-
ния на публикацию результатов иссле-
дований, поэтому, соблюдая данное 
клятвенное обещание о неразглашении 
сведений, составляющих секретную 
информацию, Попов не опубликовал 
новых результатов своих работ. Од-
нако когда в печати появились первые 
сведения об изобретении радиотеле-
графа Маркони (итальяно-англичанин 
Маркони продемонстрировал передачу 
радиограмм на 3 км 2 сентября 1896 г.) 
– Попов неожиданно для всех знавших 
его людей выступил с резким публич-
ным утверждением, что приоритет в 
радиотелеграфировании принадлежит 
ему, Маркони же лишь «подсуетился» 
взять патент, думая не столько о науке, 
сколько о личных привилегиях. 

И это было правдой.
Ещё 24 марта 1896 года Попов пере-

дал с помощью своего телеграфного 
аппарата, присоединённого к прибору, 
слова «Генрих Герц», как бы намекая на 
скепсис великого учёного и в то же время 
отдавая дань его грандиозному таланту. 

Приёмник размещался в физической 
лаборатории Петербургского универси-
тета, а передатчик – в здании химической 
лаборатории на расстоянии 250 м.

С 1897 года Попов проводил опы-
ты по радиотелеграфированию на 
кораблях Балтийского флота. Летом 
1899 года, когда Попов был в Швей-
царии, его ассистенты П.Н. Рыбкин, 
Д.С. Троицкий и А.А. Петровский 
при проведении работ между двумя 
кронштадтскими фортами случайно 
обнаружили, что прибор при уровне 
сигнала, недостаточном для, казалось 
бы, нормальной работы, на самом деле 
преобразует высокочастотный сигнал 
в низкочастотный, так что его сигналы 
становится возможным принимать на 
слух человеком. При известии об этом 
Попов модифицировал свой приёмник, 
поставив вместо чувствительного реле 
телефонные трубки, и летом 1901 года 
получил русскую привилегию № 6066, 
группа XI, с приоритетом 26 июля 1899 
года на новый (линейно-амплитудный) 
тип «телеграфного приёмника депеш, 
посылаемых с помощью какого-либо 
источника электромагнитных волн по 
системе Морзе». Это событие совпало 
с попыткой фирмы «Маркони», грубо 
говоря, «втюхать» русскому флоту свои 
«первые в мире» радиостанции. Есте-
ственно, по «нехилой» цене. Однако 
«Маркони» получила отказ. Фирмой 
«Дюкрете», уже выпускавшей в 1898 
году приёмники конструкции Попова, 
был налажен выпуск телефонных при-
ёмников. Среди первых кораблей, обо-
рудованных радиотелеграфом Попова, 
был макаровский ледокол «Ермак» 
(адмирал Макаров как раз и был тем 
человеком, который буквально вынудил 
очень стеснительного в обычной жизни 
Попова вступить в полемику с Маркони 
«ради отстаивания русской чести и рус-
ского приоритета в великом деле!»). 

Судовая радиоприёмная станция А.С. 
Попова образца 1901 года была рас-
считана для приёма на ленту и на слух. 
Такими приёмными станциями были 
оборудованы многие корабли Черно-
морского флота. Во время общефлот-
ских манёвров 7 сентября 1899 года 
удалось поддерживать радиосвязь с ко-
раблями «Георгий Победоносец», «Три 
Святителя» и «Капитан Сакен», которые 
дрейфовали в 14 км от берега. В память 
об этом получила название Радиогорка 
в Севастополе. А чуть позже благодаря 
работе аппарата Попова удалось спасти 
несколько десятков рыбаков, унесённых 
в море на льдинах.

вОлШЕБнаЯ «исКРа» ПОПОва

Только в 1901 г. в декабре на XI 
съезде естествоиспытателей и вра-
чей заслуги Попова были признаны 
представителями учёных всего мира, 
и даже сам Маркони «любезно» (или 
просто под давлением фактов не же-
лая вступать в заведомо проигранную 
тяжбу-полемику с русским и делаться 
посмешищем публики?) оставил за 
ним первенство изобретения. Одна из 
наших газет с печалью писала: «Но эти 
великодушные признания „европей-
ского изобретателя“ не потушили ни 
одного из лучей добытой им славы и не 
прибавили луча к славе русского про-
фессора… Русские люди проглядели по 
обыкновению своего соотечественника, 
дождались подобного изобретения за 
границей, и А.С. Попов, вероятно, с 
горечью в сердце читал, как не только 
иностранная, но за ней и отечествен-
ная печать на все лады восхваляла 
запоздавшие изобретения иноземца, 
несмотря на то, что в делах одного из 
русских специальных обществ это изо-
бретение было уже зарегистрировано 
за русским человеком, за А.С. Попо-
вым… Он… не продал своего изобре-
тения за границу, он любил Россию и 
работал для неё…» 

… Александр Степанович Попов 
скоропостижно скончался 13 января 
1906-го от инсульта, и был похоронен 
на Литераторских мостках Волковского 
кладбища в Санкт-Петербурге. 

«Петербургская газета» поместила 
некролог: «В последний день старого 
1905 года Россия лишилась одного 
из своих выдающихся людей. Умер 
А.С. Попов, директор электротехни-
ческого института, умер сравнительно 
молодым, на 47-м году своей жизни, 
проведённой в неустанных научных 
трудах. Россия может гордиться им 
как изобретателем беспроволочного 
телеграфа, хотя увы, и на нём испол-
нилась злополучная судьба русских 
изобретателей…» 

Воистину так. Понадобилось установ-
ление в России советской власти, чтобы 
этот печальный круг был прерван!

В 1921 году СНК РСФСР постановил 
(по предложению проф. В.П. Вологдина 
на первом Всероссийском радиотехни-
ческом съезде в Нижнем Новгороде) 
обеспечить семью А.С. Попова пожиз-
ненным вспомоществованием.

О. ВЕРЕЩАГИН, 
руководитель регионального 

отделения ОСД «Русский лад», 
член ЦС общественного движения

Конец XIX века был временем общего человеческого восхищения 
могуществом науки. С одной стороны, люди того времени были 
совершенно уверены, что развитие знания и его доступность неиз-
бежно сделают человечество богаче, гуманнее и просто-напросто 
справедливее, с другой – никто ещё не устал восхищаться про-
стыми и доступными чудесами – разговором по проводам через 
океан, кораблям, обгоняющим акулу и вмещающим тысячи че-
ловек, движущимся картинкам и записям человеческого голоса, 
которые звучат по первому же мановению пальца другого челове-
ка. Никакого зла от науки никто не ждал, и вера в её могущество 
была массовой и светлой. 

Тамбовский обком КПРФ выражает 
слова благодарности коммунистам 
и сторонникам, откликнувшимся на 
призыв партии и оказавшим посиль-
ную материальную помощь постра-
давшим от наводнения в Иркутской 
области. В настоящее время собрано 
57 тысяч рублей. Сбор средств про-
должается. 

благодарность


